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PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De conformidad con el artículo 90 del 
Reglamento del Congreso de los Diputa- 
dos, se ordena la publicación de la moción 
consecuencia de interpelación, presentada 
por don Juan Colino Salamanca, del Gru- 
po Parlamentario Socialista del Congreso, 
aprobada por el Pleno del Congreso de los 
Diputados en sesión celebrada el día 22 
de junio de 1978 y cuyo texto es el siguien- 
te: 

"Primero. Que en el plazo más breve, 
el Gobierno presente a la Cámara, el pro- 
yecto de Ley sobre Reforma y Desarrollo 
Agrario, conteniendo una nueva regula- 
ción entre otras materias, de lo referente 
a Comarcas y Fincas Mejorables. 

Segundo. Que en el plazo más breve, el 
Gobierno, según proceda, dicte o presente 
a la Cámara las disposiciones oportunas 
para la equiparación del régimen especial 
agrario con el régimen general de la Se- 
guridad Social, a medida que lo permitan 
las posibilidades financieras de la Seguri- 
dad Social. 

Tercero. Que por el Gobierno se esta- 
blezcan los mecanismos oportunos para 
estudiar, en el plazo de tres meses, la par- 
ticipación de las centrales sindicales y or- 
ganizaciones empresariales en la distribu- 
ción y control de los fondos del paro agrí- 
cola". 

Palacio de las Cortes, 22 de junio de 
1978. - El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 
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CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
PRESIDENCIA DEL CONGRESO 

DE LOS DIPUTADOS 

De conformidad con lo establecido en el 
artículo 90 del Reglamento vigente provi- 
sional del Congreso de los Diputados, de 
17 de octubre de 1977, se ordena la publi- 
cación en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, 
Congreso de los Diputados, de la solicitud 
de interpelación que acontinuación se in- 
serta, en relación con la detención en te- 
rritorio español de don Vicente Aldalur, 
presentada por don Francisco Letamendía 
Belzunce, del Grupo Parlamentario Mixto. 

Transcumidas dos semanas d.esde su 
presentación se incluirá sin más en el or- 
den del día de la primera sesión siguien- 
te, con arreglo al artículo 126 del citado 
Fleglamen to. 

Palacio de las Cortes, 26 de junio de 
1978. -El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez da Mira,nda,. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados: 

Interpelación dirigida al Ministro del In- 
terior sobre el conjunto de hechos que han 
producido la detención en territorio esprir 
ñol de Vicente Aldalur, presentada por don 
Francisco Letttmendía Belzunce, Diputado 
perteneciente al Grupo Parlamentario Mix- 
to, haciendo uso de la facultad prevista en 
los artículos 125 y siguientes del Reglamen- 
to provisional del Congreso. 

En la madrugada del 13 de abril del año 
en curso Vicente Aldalur cruza ilegalmen- 
te el puesto fronterizo de Behobia para 
buscar refugio en el Estado francés a cu- 
yas autoridades se entrega voluntariamen- 
to. La Policía francesa conduce a Vicente 
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Aldalur a Burdeos, donde le mantiene en 
el hospital incomunicado de sus abogados. 
En la noche del 20 al 21 de abril lo trasla- 
dan al puesto fronterizo de Urdoz-Sompor- 
te, donde lo entregan a la Policía española. 

El traslado y entrega se efectúa sin pre- 
vio aviso y de modo inesperado, coactivo 
y adoptando medidas que aseguren su des- 
conocimiento hasta después de su total 
consumación. Todo se realiza por vía po- 
licial, sin intervención de órgano judicial 
en momento alguno. 

En la parte española agentes de la co- 
misaría de San Sebastián que lo espera- 
ban lo interrogan durante una noche en- 
tera antes de pasarlo a disposición judi- 
cial. 

Vicente Aldalur se encontraba inculpa- 
do en las diligencias previas 656-78 del 
Juzgado de Instrucción número 1 de San 
Sebastián abiertas a la entrada del ates- 
tado de la Segunda Sección de Investiga- 
ción Criminal de la Comisaría de San Se- 
bastián, en relación con la voladura de los 
locales del Sindicato empresarial ADEGUI. 
La voladura fue reivindicada por la orga- 
nización política Comando Autónomo Tres 
de Marzo, guardando conexión con las in- 
cidencias del Convenio del Metal, en cur- 
so de negociación en la provincia de Gui- 
púzcoa. 

Se han producido infracciones de las 
normas del Derecho internacional sobre el 
derecho de extradición, tanto por parte del 
Estado francés como del Estado español. 

Por parte del Estado francés se ha infrin- 
gido: 

1, El Convenio de Ginebra de 28 de ju- 
lio de 1954, ratificado por el Estado fran- 
cés, que prohíbe la expulsión y entrega del 
perseguido político al país de origen. 

2. El Convenio franco-español del 14 de 
diciembre de 1877, que regula la extradi- 
ción entre ambos países. 

3. La Ley francesa de 10 de marzo de 
1927, referente a la extradición. 

4. En Francia, los artículos 341 y si- 
guientes del Código Penal de Napoleón re- 
ferentes al secuestro y detención arbitra- 
rias. 

Por parte del Estado español se ha infrin- 
gido: 

1. El tratado de extradición antes ci- 
tado. 

2. La Ley de Enjuiciamiento Criminal 
en lo que establece sobre el hecho de que 
abierto el sumario por el Juez, la Policía 
pierde competencia. 

En base a lo expuesto, la interpelación 
al Gobierno tiene como finalidad el pre- 
guntarle si los hechos citados no constitu- 
yen una clara infracción de las normas so- 
bre extradición considerados en sí mismos, 
y una abierta complicidad de la Policía del 
Estado español en las infracciones cometi- 
das por el Estado francés en la misma ma- 
teria. 

Palacio de las Cortes, 26 de mayo de 
1978.-Francisco Letamendía Belzunce. El 
portavoz, Donato Fuejo Lago. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta 
formulada por don Ernest Lluch Martín, 
del Grupo Parlamentario Socialistas de Ca- 
taluña, sobre reformas financieras previs- 
tas en los Acuerdos de la Moncloa. 

Palacio de las Cortes, 23 de junio de 
1978. -El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Presidencia del Congreso de los Dipu- 
tados: 

Ernest Lluch Martín, Diputado por Ge- 
rona, perteneciente al Grupo Parlamenta- 
rio Socialistes de Catalunya, explanó una 
interpelación sobre política monetaria y 
crediticia dirigida al señor Vicepresiden- 
te segundo del Gobierno y Ministro de Eco- 
nomía el 24 de mayo pasado. 

Diversas preguntas formuladas no fue- 
ron contestadas por lo que el propio Vice- 
presidente indicó estar “a disposición del 
señor Lluch y de los restantes miembros 
de la Comisión de Economía para cuando 
consideren conveniente tener una sesión, 
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en los términos y condioiones que así es- 
timen". Una actitud que subrayó al afir- 
mar, "volviendo al tema de fondo, estoy a 
disposición de la Comisión de Economía 
para comparecer cuando lo juzguen con- 
venien te". 

En consecuencia, y al amparo de lo pre- 
visto en los artículos 128 y siguientes del 
vigente Reglamento provisional de la Cá- 
mara, formula las siguientes preguntas, 
entonces no contestadas, al señor Vicepre- 
sidente segundo del Gobierno y Ministro 
de Economía, expresando su deseo de ob- 
tener respuesta en la Comisión de Econo- 
mía: 

primera. mo piensa el Gobierno que lo 
sucedido en los últimos meses, después de 
la gran restricción monetaria, no puede 
conducir a una expansión excesiva? 

'Segunda. ¿Con qué instrumentos se 
piensa corregir una expansión excesiva? 

Tercera. ¿Qué se piensa de nuestras 
propuestas reiteradamente expresadas so- 
bre control monetario? 

Cuarta. ¿Por qué no ha sido presenta- 
do el proyecto de ley del Banco de España 
y del Crédito Oficial? ¿Cuándo será pre- 
sentado? 

Quinta. ¿Cuándo serán dados a cono- 
cer los resultados de las elecciones a Cajas 
de Ahorros? 

Sexta. ¿Cuándo serán dados a conocer 
el cumplimiento de los objetivos priorita- 
rios de las Cajas de Ahorros a la Sección 
de Política Monetaria? 

Séptima. ¿Cuándo serán emprendidas y 
en qué sentido las restantes reformas fi- 
nancieras previstas en los Acuerdos de la 
Moncloa? 

Palacio de las Cortes, 19 de junio de 
1978.-Ernest Lluch Martín.-E1 portavoz 
del Grupo, Eduardo Martín Tovai. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso dc 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 

ta formulada por don Ernest Lluch Martín, 
del Grupo Parlamentario Socialistas de Ca- 
taluña, sobre cumplimiento de los Acuer- 
dos económicos de la Moncloa. 

Palacio de las Cortes, 23 de junio de 
1978. -El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Presidencia del Congreso de los Dipu- 
tados: 

Ernest Lluch Martín, Diputado por Ge- 
rona, perteneciente al Grupo Parlamenta- 
rio Socialistes de Catalunya, al amparo 
de lo previsto en los artículos 128 y siguien- 
tes del vigente Reglamento provisional de 
la Cámara, formula las siguientes pregun- 
tas al señor Vicepresidente segundo del 
Gobierno y Ministro de Economía, expre- 
sando su deseo de obtener respuestas en 
la Comisión de Economía: 

La aguda situación de crisis económica 
y social constituye un elemento básico de 
la actual etapa. Sin embargo, la Comisión 
de Economía solamente se ha reunido en 
una sola ocasión durante los doce meses 
transcurridos. Este hecho, grave por sí, vie- 
ne agravado por que dicha Comisión era 
el camino parlamentario adec'uado para 
dar cuenta periódica del cumplimiento de 
los Acuerdos económicos de la Moncloa, 
tal como lo hemos expresado repetida- 
mente. 

Por ello estima el Diputado que formula' 
estas preguntas que sería del mayor inte- 
rés conocer: 

Primera. ¿Cuál es la situación de las 
principales magnitudes económicas -pa- 
ro, precios, producción y balanza de pa- 
gos? 

Segundo. ¿Cuál es el grado de cumpli- 
miento de los Acuerdos económicos de la 
Moncloa? 

Tercero. ¿Cuál es el calendario estable- 
cido por el Gobieqo para llevar a cabo los 
Acuerdos establecidos en los seis meses 
que restan? 

Palacio de las Cortes, 19 de junio de 
1978. - Ernest Liuch Martín.-El Portavoz 
iel Grupo, Eduardo Martín Tovd. 
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PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta 
formulada por don Joaquín García-Roma- 
nillos Valverde, del Grupo Parlamentario 
de U. C. D., sobre retribución de los fun -  
cionarios de la Administración de Justicia. 

Palacio de las Cortes, 23 de junio de 
1!378.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Al Presidente del Congreso de los Dipu- 
tados. 

Pregunta que formula al Gobierno el 
Diputado Joaquín García-Romanillos Val- 
verde, al amparo del artículo 126 del Re- 
glamento provisional, interesando obtener 
una respuesta por escrito conforme al ar- 
tículo 133 del mencionado Reglamento. 

Cuando se promulgó la Ley 101/1966, de 
28 de diciembre, sobre retribuciones de 
funcionarios al servicio de la Administra- 
ción de Justicia, los Jueces municipales y 
los Jueces comarcales pertenecían a un 
mismo Cuerpo, pero en dos Escalas sepa- 
radas, a las que se asignaban coeficientes 
distintos. Al ser superior el de los Jueces 
municipales, los que accedían a esta cate- 
goría por oposición aumentaban su suel- 
do, por lo que dicha norma legal, en su 
disposición final segunda, nada estableció 
sobre trienios o antigüedad para los mis- 
mos al referirse a los funcionarios que en 
virtud de oposición hubieran obtenido as- 
censos o plazas de superior categoría a la 
de su ingreso en el Cuerpo. 

Por Decreto 2.104/1977, de 29 de julio, se 
fusionaron los Jueces municipales y co- 
marcales en la Escala única de Jueces de 
Distrito, con un mismo coeficiente, desa- 
pareciendo el beneficio que antes propor- 
cionaba el hecho de haber sido seleccio- 
nado por oposición para los Juzgados de 
mayor responsabilidad. 

El Real Decreto 492/1978, de 2 de marzo, 
también sobre régimen retributivo del per- 

sonal al servicio del Ministerio de Justicia, 
omite toda referencia, en cuanto a efectos 
económicos, a los actuales Jueces de Dis- 
trito que hubiesen obtenido por oposición, 
anteriormente, las plazas de Jueces muni- 
cipales, al remitirse, en su disposición final 
quinta, a la disposición final segunda, ya 
citada, de la Ley 101/1966, cuando trata 
de los efectos económicos consecuentes a 
haber realizado una oposición. 

Obviamente, como se ha indicado al 
principio, en 1966 no existían los Jueces 
de Distrito, por lo que el Real Decreto 4921 
1978, al remitirse a la disposición final se- 
gunda de la  Ley 101/1966, deja de con- 
templar el supuesto de los funcionarios de 
la Administración de Justicia que obtuvie- 
ron por oposición la plaza de Jueces mu- 
nicipales, hoy Jueces de Distrito, y no les 
reconoce los seis años de antigüedad, a los 
solos efectos económicos, contemplados en 
la ley últimamente citada. 

Resulta de plena justicia atribuir una 
ventaja económica a quien realizó una opo- 
sición entre Jueces comarcales para ga- 
nar la categoría de Juez municipal, y si 
esa ventaja, que en el momento de la opo- 
sición sí se obtuvo, ha  desaparecido por 
una disposición posterior que eleva el coe- 
ficiente que percibían los Jueces comar- 
cales al nombrarlos, sin oposición, Jueces 
de Distrito, con la misma retribución que 
tienen los que eran Jueces municipales, 
debe ser compensada con el reconocimien- 
to de antigüedad, previsto en la Ley 101/ 
1966, fórmula aplicada a otros Cuerpos, o 
cualquier otra solución. 

A la vista de todo lo anterior el Diputa- 
do que suscribe pregunta si el Gobierno ha 
tomado o va a tomar alguna providencia 
sobre la cuestión antes planteada. 

Granada, 20 de junio de 1978.-Joaquín 
García-Romanillos Valverde. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
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la pregunta que a continuación se inserta 
formulada por don Pedro Mendizábal 
Uriarte, del Grupo Parlamentario de 
Alianza Popular, sobre pornografía. 

Palacio de las Cortes, 27 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr. Presidente del Congreso de los 
Diputados: 

Pedro Mendizábal y Uriarte, Diputado 
del Grupo Parlamentario de Alianza Popu- 
lar, por medio del presente escrito, y con 
la firma del Portavoz del mismo, al ampa- 
ro del artículo 128 y siguientes del Regla- 
mento provisional de este Congreso de 
Diputados, presenta la siguiente pregunta, 
para que sea respondida por escrito, al 
amparo del artículo 133 del citado Regla- 
mento: 

Conseguir la más alta cota de libertad es 
uno de los afanes democráticos que pue- 
den y deben impulsarnos, y concretamen- 
te, en cuanto a la libertad de expresión se 
refiere, debemos ufanamos más aún, si 
cabe, por ser el medio de intercomunica- 
ción para los ciudadanos. 

Pero entendemos también que una de 
las defensas para llegar a aquel logro y 
mantenerlo estriba exactamente en atajar 
los abusos que, precisamente por ser, en 
definitiva, un atentado a aquella libertad, 
no pueden ser tolerados. 

Y en este caso nos hallamos. Al amparo 
de una libertad de publicaciones registra- 
mos un fenómeno que está produciendo 
creciente malestar en nuestra sociedad. 
Nos referimos a la pornografía. 

En kioskos y puestos callejeros se exhi- 
ben novelas, revistas y carteles mostrando 
el desnudo humano en provocativa postu- 
ra la mayoría de las veces y algunos hasta 
en composición de escenas de indudable 
sello pornográfico. 

Lo mismo podríamos decir de algunas 
carteleras de espectáculos. 

Esto, todos podemos comprobarlo, está 
hiriendo una moral generalizada en nues- 
tra sociedad, es aún más peligroso para 
espectadores de corta edad y, entendemos, 

que para un concepto superior y equili- 
brado del ser humano, es ofensivo a la 
dignidad del hombre y más aún -por lo 
que reflejan quellas publicaciones- a la 
mujer que insistentemente se intenta pre- 
sentarla, acentuadamente, como objeto y 
no como corresponde a su fundamental va- 
lor dentro de la sociedad que todos desea- 
mos mejor. 

No hacemos comparaciones o buscamos 
ejemplos con medidas que, a este respec- 
to, se han adoptado en otros países. Sirva, 
sólo apuntar que, si se trata de una publi- 
cación especializada en determinado tema, 
debe tener su lugar especial de venta y, en 
cualquier supuesto, aunque se procure dis- 
tinta solución, debe ofrecerse la garantía 
de que ese fenómeno que, para los meno- 
res es riesgo y para otros ofensa, no puede 
seguir produciéndose. Si lo que se preten- 
de es -como debe pretenderse- una sana 
formación para una sexualidad sana, esto 
que denunciamos no ayuda a ello. 

Aparte de cualquier medida que hasta 
la fecha se haya adoptado y que, a todas 
luces, ha resultado insuficiente, se pre- 
gunta: 

Á) ¿Qué medidas piensa adoptar el Go- 
bierno para resolver definitivamente este 
problema? 

¿No considera que el problema ya 
es urgente y que, por tanto, debe acelerar- 
se muella adopción de medidas? 

Madrid, 22 de junio de 1978. - Pedra 
Mendizábai y Uriarte.-V." B.O: El Porta- 
voz, Manuel Fraga Iribame. 

B) 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
;ículo 90 del Reglqmento del Congreso de 
.os Diputados se ordena la publicación de 
a pregunta que a continuación se inserta, 
'ormulada por don Manuel Chaves Gon- 
:ález y otros señores Diputados, del Gru- 
10 Parlamentario Socialista del Congreso, 
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sobre el avance de actuación urbanística 
“Río San Pedro”. 

Palacio de las Cortes, 27 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados. 

Manuel Chaves González, Jerónimo Sán- 
chez Blanco, Ramón Vargas-Machuca Or- 
tega y Pedro Jiménez, Diputados por Cá- 
diz, del Grupo Parlamentario Socialista 
del Congreso, al amparo de lo previsto en 
los artículos 128 y siguientes del vigente 
Reglamento provisional del Congreso de 
los Diputados, formulamos al Gobierno la 
siguiente pregunta, deseando recibir la 
respuesta por escrito: 

Por Decreto de 23 de julio de 1971, nú- 
mero 2.253/1971, y de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo 1.” del Decreto-ley 
7/1970, de 27 de junio, en relación con el 
Decreto 734/1971, de 3 de abril, se aproba- 
ba la delimitación del área de actuación 
“Río San Pedro” en la provincia de Cádiz, 
términos municipales de Puerto de Santa 
María, con una superficie de 1.593 hectá- 
reas con 71 áreas. 

Esta actuación urbanística de carácter 
urgente, según el decreto-ley que la pro- 
mulgaba y extendía, entre otras, al área 
metropolitana de Cádiz, tiene como obje- 
tivos “disponer suelo urbanizado a precio 
razonable en las grandes concentraciones 
urbanas, con destino a la edificación de 
viviendas sociales y al establecimiento de 
actividades productivas con sus correspon- 
dientes dotaciones de equipo colectivo y 
servicios complementarios”. 

Por Orden ministerial de 18 de septiem- 
bre de 1972 se aprobaba igualmente el pro- 
yecto de expropiación correspondiente a la 
zona de actuación. 

Al mismo tiempo en el Ministerio de la 
Vivienda era tramitado el esquema direc- 
tor del Plan Comarcal de la Bahía de Cá- 
diz y el Plan Comarcal de la misma, 1;s 
cuales fueron aprobados. 

El referido avance del Plan Parcial de 

Ordenación de la Actuación “Río San Pe- 
dro’’, además de unas obras de relleno y 
de encauzamiento del río, preveía: 

1.0 L a  construcción de 23.725 plazas tu- 
rísticas, que significarían 593.125 metros 
cuadrados construidos. Este número de 
plazas representaría una población adicio- 
nal de 12.052 empleos. 
2.” La edificación de 26.600 viviendas 

(de las que 14.630 serían subvencionadas, 
6.650 del Grupo 1 y 5.320 libres) en el pe- 
ríodo 1973-1985. 

3.” La reserva de una superficie total 
para polígonos industriales de 314,4 hec- 
táreas. 
4.“ Los servicios sociales y equipamien- 

tos colectivos: red viaria, espacios libres, 
abastecimientos de  aguas y su distribu- 
ción, red de aguas negras, red de aguas 
pluviales, red de distribución de energía 
eléctrica, para actividades formativas, pa- 
ra actividades asistenciales y servicios pú- 
blicos, actividades liberales múltiples, ac- 
tividades del tiempo libre, para una po- 
blación estimada -año 1985- en 122.150 
habitantes tope máximo, 64.050 tope mí- 
nimo. 

Dada la crisis económica que padece la 
provincia de Cádiz, que se refleja básica- 
mente en el mayor índice de paro del país, 
especialmente en los sectores agrícola y 
de la construcción; índice de paro que au- 
mentará con la previsible reestructuración 
del sector de la construcción naval, “mo- 
nocultivo” industrial de la bahía de Cádiz; 
dada la carencia casi absoluta del suelo 
urbanizable en la capital de Cádiz, que re- 
presenta, por otra parte, uno de los mayo- 
res índices de densidad demográfica de las 
capitales del país, y dada también la ca- 
rencia de viviendas tanto en la capital co- 
mo en las poblaciones de la bahía, así 
como la infradotación de plazas hoteleras, 
¿tiene el Gobierno el propósito de agilizar 
la puesta en práctica de estos proyectos y 
de contribuir de alguna manera a su fi- 
nanciación, ya que todas estas construc- 
ciones contempladas en el avance de ac- 
tuación urbanística “Río San Pedro” revis- 
ten el carácter de urgente y al mismo 
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tiempo en gran medida una orientación 
social? 

Palacio de las Cortes, 23 de junio de 
1978.-Manuel Chaves González, Jerónimo 
Sánchez Blanco, Ramón Vargas-Machuca 
Ortega y Pedro Jiménez Galán. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta 
formulada por don Manuel Chaves Gonzá- 
lez y otros señores Diputados, del Grupo 
Parlamentario Socialista del Congreso, so- 
bre el bloqueo de la expansión de la acti- 
vidad portuaria de Cádiz, con el consi- 
guiente perjuicio comercial y económico 
para esta ciudad. 

Palacio de lm Cortes, 27 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados. 

Manuel Chaves González, Jerónimo Sán- 
chez Blanco, Ramón Vargas-Machuca Or- 
tega y Pedro Jiménez Galán, Diputados 
por Cádiz, del Grupo Parlamentario So- 
cialista del Congreso, al amparo de lo pre- 
visto en los artículos 128 y siguientes del 
vigente Reglamento provisional del Con- 
greso de los Diputados, formulamos al Go- 
bierno la siguiente pregunta, deseando re- 
cibir las respuestas por escrito: 

1. La especial configuración de Cádiz 
hace depender a ésta fundamentalmente 
de las tres posibilidades que le ofrece el 
mar: la pesca, la construcción naval y el 
movimiento de su puerto comercial. 

En estos momentos en que tanto la acti- 
vidad pesquera como la construcción na- 
val han entrado en una profunda crisis, 
repercutiendo gravemente en la economía 
gaditana, es imprescindible poner una 
atención muy especial en las posibilidades 
que ofrece a la economía gaditana su puer- 
to comercial. 

2. El puerto de Cádiz, históricamente 
itilizado como puerto de Europa para 
América y para Africa, por su privilegiada 
situación, es considerado en la actualidad 
:omo centro de especial importancia cara 
21 comercio internacional. Así el Banco 
Mundial recomendó la bahía de Cádiz para 
la construcción de una gran terminal de 
zontenedores, que por causas desconocidas 
nunca llegó a construirse; los Estados Uni- 
dos  vienen utilizando la bahía de Cádiz 
para  el establecimiento de una de sus más 
importantes bases aéreo-navales; incluso 
31 propio Gobierno español prometió una 
terminal de contenedores capaz para ocho 
millones de toneladas, no llegándose más 
que a iniciar algunas de las obras pre- 
vistas. 

3. Por otra parte, a pesar de la crisis 
de la actividad pesquera, que ha descen- 
dido en un 14,3 por ciento, y de la cons- 
trucción naval, que ha supuesto un des- 
censo en el movimiento de los materiales 
destinados a la misma, la actividad gene- 
ral del puerto de Cádiz, por el contrario, 
ha ido en aumento durante el año 1977, 
como refleja la memoria de ese mismo año 
elaborada por la Junta del Puerto de Cá- 
diz. Según esta memoria, "el trafico total 
marítimo ha ascendido a 1.316.516 tonela- 
das, con un aumento de un 27,7 por ciento 
sobre la cifra conseguida el año anterior 
(19761, muy superior a la media nacional, 
del 3,8 por ciento. 

El tráfico de contenedores ha experi- 
mentado un gran incremento, pasando de 
21.428 unidades equivalentes de 20 pies, 
con 201.202 toneladas de carga en 1976, a 
42.309 unidades, con 396.642 toneladas de 
carga en 1977, cifras que representan unos 
aumentos, en porcentajes, del 97,4 y 97,l 
por ciento, respectivamente. Por falta de 
calado y superficie de almacenamiento se 
han ido varias compañías de nuestro puer- 
to. Y el fuerte incremento de tráfico de 
contenedores antes mencionado no sólo se 
frenó, sino que decrecerá a menos que ur- 
gentemente se realicen las obras de dra- 
gados del canal (cuyo proyecto fue apro- 
bado hace más de diez años) y de relleno 
de superficie en la terminal de contenedo- 
res "Reina Sofía". 
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El tráfico de pasajeros ha pasado de 
249.717 en 1976 a 247.758 en 1977, cifras muy 
similares. Y se podría incrementar aún 
más si el puerto tuviese las instalaciones 
que el mismo requiere. 

En no pocas ocasiones la prensa local ha 
reflejado la completa saturación que vie- 
ne sufriendo el puerto de Cádiz en el pre- 
sente año, tanto en tráfico de mercancías 
como de pasajeros. 

4. Frente a estos datos y optimistas 
perspectivas se ha  de resaltar el olvido y 
marginación a que la Administración Cen- 
tral ha  sometido al puerto de Cádiz. Du- 
rante los últimos años, desde 1968 a 1977, 
ambos incluidos, las Juntas y Comisiones 
Administrativas de Puertos han recibido 
una subvención de 15.228 millones de pe- 
setas, correspondiéndole al puerto de Cá- 
diz solamente 37 millones de esa cantidad, 
lo que viene a representar el escaso y ri- 
dículo 0,24 por ciento del total, cantidad 
que percibió el puerto de Cádiz en los años 
1968, 2 millones; en 1975, 30 millones, y en 
1976, 5 millones. 

5. El programa de necesidades urgen- 
tes del puerto de Cádiz presenta los si- 
guientes proyectos: l. Infraestructura, que 
comprende: 1.1. Terminal de contenedores 
"Reina Sofía", por un coste estimado de 
1.230 millones; 1.2. Terminal de graneles, 
por un coste estimado de 750 millones; 1.3. 
Puerto pesquero: 1.3.1. Muelle de repara- 
ción de pesqueros, por un coste estimado 
de 160 millones, y 1.3.2. Dragado de la dár- 
sena pesquera, por coste estimado de 17 
millones.-2. Armamento: 2.1. Unidades 
adquiridas por la Junta con cargo a sus 
fondos propios, sin subvención alguna, y 
próximas a entrar en funcionamiento to- 
tal, por un coste de 151 millones; 2.2. Uni- 
dades de adquisición necesaria para el 
futuro, por un coste total estimado de 700 
millones, ya que no se puede pretender 
que un puerto sea competitivo con grúas 
de los años 1916, 1935 y 1947. Y 3. Posibili- 
dades futuras de ampliación, pues es nece- 
sario prever con tiempo suficiente áreas 
de expansión futuras. 

A la vista de este programa de necesi- 
dades urgentes, y pese a las limitaciones 
presupuestarias, ¿tiene el Gobierno el pro- 

pósito de contribuir, y en qué medida, a la 
financiación de estos proyectos, que de no 
realizarse supondría el bloqueo de la ex- 
pansión de la actividad portuaria de Cá- 
diz, con el consiguiente perjuicio comer- 
cial y económico para esta ciudad? 

Al amparo del artículo 133 del Regla- 
mento provisional del Congreso de los 
Diputados los abajo firmantes solicitan 
respuesta por escrito. 

Palacio de las Cortes, 23 de junio de 
1978.-Manuel Chaves González, Jerónimo 
Sánchez Blanco, Ramón Vargas Machuca 
y Pedro Jiménez Galán. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de IGS Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don Pedro 
Mendizábal Uriarte, del Grupo Parlamen- 
tario de Alianza Popular, publicada en el 
BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, número 96, 
de 18 de mayo de 1978. 

Palacio de las Cortes, 26 de junio de 
1978.-EI Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta 
formulada por don Pedro Mendizábal y 
Uriarte, sobre situación del sector pana- 
dero, cuya publicación se realizó en el Bo- 
LETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, número 96, 
tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Ministerio de 
Comercio y Turismo, cuyo contenido es el 
siguien te: 

"Primero. Las causas internas y exter- 
nas de la crisis del sector panadero 
-apuntadas por el señor Mendizábal-, 
con las matizaciones debidas en cada caso, 
podrían aceptarse como explicación par- 
cial de la situación planteada y son cono- 
cidas de la Administración desde hace 
tiempo. Sin embargo, no se agotan en ellas 



- 2578 - 
CORTES 29 DE JUNIO DE 1978.-NÚM. 120 

los orígenes de la situación actual y ha- 
brían de tenerse en cuenta, además, las 
derivadas de una situación oligopolista re- 
forzada por una legislación que estableció 
importantes restricciones a la libertad de 
industria y comercio del pan (especial- 
mente en Madrid), originando un encare- 
cimiento del mercado del pan que, en gran 
parte, ha sido corregido por actuaciones 
recientes de la Administración en este te- 
rreno. 

Habría que remitirse, en efecto, a la Or- 
den ministerial de la Presidencia del Go- 
bierno de 10 de agosto de 1971, que difi- 
cultaba el normal desarrollo de la indus- 
tria y comercio del pan mediante diversos 
mecanismos, entre los cuales deben recor- 
darse: la fijación de mínimos industriales 
muy elevados para la instalación de nue- 
vas empresas; la gran dependencia de los 
despachos de pan respecto de las indus- 
trias; las restricciones a la libertad de aper- 
tura de despachos; la prohibición de ven- 
der pan de un municipio a otro; la dificul- 
tad considerable de vender pan al público 
Fuera de los comercios monovalentes (des- 
pachos), etc. 

Parte de las dificultades por las que 
atraviesa la industria del pan derivan pre- 
cisamente de la situación creada al am- 
paro de aquella legislación que, protegien- 
do una estructura deficiente del sector, 
desalentó la necesaria reconversión de sus 
instalaciones industriales y de sus prácti- 
cas comerciales, originando una situación 
de falta de transparencia y competitividad, 
en perjuicio del consumidor, primero, y de 
la propia industria panadera, después. 

El señor Mendizábal manifiesta ahora 
su preocupación de que a través de una 
cierta política se pueda llegar a la crea- 
ción de posiciones monopolislas al desap& 
recer las empresas que trabajan con costes 
elevados, y ello, eii definitiva, sin beneficio 
para el consumidor. Pues bien, la política 
de la Administración, en los últimos tiem- 
pos, ha sido precisamente la de evitar los 
abusos de las posiciones dominantes y, en 
este sentido, la Administración ha venido 
suprimiendo paulatinamente, pero firme- 
mente, las limitaciones de tipo industrial 
y comercial que pesaban sobre la industria 

del pan y a las que se ha hecho referencia 
m8s arriba. 

Segundo. Resulta difícil aceptar que "la 
normativa legal decretada (en aquella oca- 
sión) para proceder había sido amplia- 
mente contestada por su falta de pragma- 
tismo y confusionismo, lo que la hacía in- 
viable w .  

Al contrario, por primera vez en el 
año 1977 se estableció una normativa le- 
gal que, permitiendo la intervención de las 
Comisiones Provinciales de Precios (y den- 
tro de ellas de los consumidores), sentó 
las bases para un tratamiento público 
transparente del tema de los precios del 
pan que no fuera simplemente el reflejo 
del planteamiento de los intereses y de- 
seos del sector panadero. 

Tampoco debe olvidarse que la Comisión 
Provincial de Precios de Madrid se encon- 
tró con una petición de precios del pan 
del orden de 54 pesetaq/kilogramo, eviden- 
temente desmesurada, que los interesados 
trataban de imponer por todos los medios, 
incluso acudiendo a maniobras intolera- 
bles de falta de peso del pan y de desabas- 
tecimiento. 

Tercero. En cuanto al plan de reestruc- 
turación al que se alude, es de destacar 
que las cautelas que en el mismo se sugie- 
ren no pueden servir de pretexto para de- 
morarlo en la práctica mediante unas nue- 
v a s  elevaciones de los precios del pan más 
dlá de lo que aconseja la revisión de los 
incrementos de los diferentes "inputs" que 
sfectivamente se han producido en los ú1- 
timos meses (trigo, harina, salarios, ener- 
gía, etc.1. 

No debe olvidarse que la reestructura- 
:ión del sector podría verse imposibilitada, 
m la práctica, por la fijación de los prec 
:ios del pan a nivel de las empresas mar- 
ginales. La industria, al obtener sectorial- 
mente unos precios excesivamente eleva- 
ios, no se vena estimulada a emprender 
a reestmcturación necesaria, ya que tales 
wecios permitirían subsistir a las empre- 
m s  marginales y, al mismo tiempo, obtener 
hertes beneficios a las empresas de ren- 
,abilidad más adecuada, como las que cita 
31 señor Diputado, con rendimientos de 500 
r más kilogramos de pan por obrero y día. 
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El problema de la reestructuración, cu- 
ya importancia nadie discute, no puede, 
sin embargo, separarse del problema del 
precio del pan, y en este sentido debe ob- 
servarse que en la pregunta planteada por 
el señor Mendizábal existe un gran ausen- 
te: el consumidor. Se alude repetidamente 
a las necesidades del sector industrial (y 
muy concretamente al punto de vista de 
los empresarios de Madrid), pero no se tie- 
ne en cuenta casi nunca los intereses de 
los consumidores y el impacto que en los 
precios del pan y en el índice de precios 
al consumo supondría la búsqueda de una 
solución que reflejara únicamente los pun- 
tos de vista de los productores. 

Cuarto. En cuanto a las preguntas con- 
cretas planteadas por el señor Diputado 
debe indicarse lo siguiente: 

a) El Gobierno tiene conciencia de la 
problemática existente en la industria y en 
la comercialización del pan, mhs compleja 
en realidad que la presentada por el señor 
Mendizábal, puesto que han de coordinar- 
se las necesidades del sector con la defen- 
sa del consumidor y la situación económica 
general del país. 

A tal fin, han de conjugarse los siguien- 
tes objetivos: 

1. A que no se defraude al consumidor. 
2. A establecer los márgenes comercia- 

les desde pie de fábrica al público. 
3. A defender la libre concurrencia de 

que el pan, cumpliendo las garantías s e  
nitarias, se pueda vender en cuantos pun- 
tos de venta se desee. 

4. A que los viejos puntos de venta pue- 
dan compensar sus costes pudiendo ven- 
der una gama más amplia de productos, y 

5. A impedir que fuerzas extrañas al 
mercado condicionen la comercialización 
restringiendo la concurrencia. 

Finalmente, el Gobierno tiene la in- 
tención de regular próximamente el precio 
del pan en las distintas provincias espa- 
ñola ,  sobre la base de reconocer los en- 
carecimientos de costes que se han pro- 
ducido en el sector, pero también teniendo 
en cuenta la necesidad de defender al con- 
sumidor adecuadamente." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Comercio y Turismo envío a V. E. a los 

b) 

efectos previstos en el artículo 133 del Re- 
glamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don En- 
rique Sapena Granell, del Grupo Parla- 
mentario Socialista del Congreso, publi- 
cada en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, 
número 99, de 24 de mayo de 1978. 

Palacio de las Cortes, 26 de junio de 
1978.--El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta 
formulada por don Enrique Sapena Gra- 
nell, sobre los medios para resolver los 
problemas de contaminación y defensa del 
medio ambiente en el País Valenciano, cu- 
ya publicación se realizo en el BOLETÍN 
OFICIAL DE LAS CORTES, número 99, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Ministerio de Obras Pú- 
blicas y Urbanismo, cuyo contenido es el 
siguiente: 
"Las cuestiones planteadas por el señor 

Diputado en sus tres preguntas son de ex- 
traordinaria complejidad, y prácticamente 
su contestación exacta requeriría la ela- 
boración de un verdadero informe sobre 
la contaminación en el País Valenciano y 
las políticas de corrección; informe exhaus- 
tivo que excede el ámbito en el que se 
plantea esta pregunta al Gobierno. 

El análisis de la acción de gobierno en 
las aguas potables, instalaciones turísticas, 
control de residuos, análisis marinos, pro- 
tección de suelos, pesquerías y agricultura 
e imperativos jurídicos para el control de 
la contaminación costera son cuestiones 
tan amplias que involucran la política de 
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muchos departamentos en el área geográ. 
fica del País Valenciano y que exigen una 
dilata exposición para concretar el ámbitc 
de cada una de las cuestiones planteadas 

El Gobierno es consciente de que en el 
tema de la defensa del medio ambiente, los 
recursos naturales y la promoción de la 
calidad de vida no se ha emprendido hasta 
el presente en España una verdadera PO- 
lítica unitaria. Las cuestiones ambientales 
son un apartado, un apartado más, de la 
actividad de los diversos departamentos 
ministeriales. 

Por ello plantear como lo hace el señor 
Diputado la acción ambiental en un área 
geográfica tan extensa como lo es el País 
Valenciano obliga necesariamente a con- 
tértar que la defensa del medio ambiente 
es la resultante de la acción de una mul- 
tiplicidad de organismos oficiales centra- 
les y locales y que, por tanto, no puede 
señalarse ni un plan unitario ni adelantar 
fechas o calendarios de realizaciones co- 
munes. 

Este hecho, que es aplicable tanto al País 
Valenciano como a cualquier otro área de 
la geografía nacional, tiende a ser corre- 
gido por las iniciativas que en los últimos 
tiempos está llevando a cabo la Comisión 
Interministerial del Medio Ambiente (CI- 
MA), cuya presidencia recae en el Minis- 
terio de Obras Públicas y Urbanismo, y 
por las actividades de este Departamento, 
que ha establecido en su reforma de 14 de 
abril pasado una Dirección General espe- 
cializada en el tema de medio ambiente. 

En el intento de corregir la dispersión 
con que la acción de gobierno ha actuado 
en el tema de medio ambiente, se está lle- 
vando a cabo en el seno de la Comisión 
Interministerial de Medio Ambiente un in- 
teresante trabajo cuyos primeros resulta- 
dos han cristaiizado en el documento pre- 
sentado con motivo de la celebración del 
Día Mundial del Medio Ambiente, deno- 
minado "Directrices para la formulación 
de una Política Ambiental". Este trabajo es 
el primer documento que sirve de orienta- 
ción a los trabajos que deberán concretar- 
se en un programa o plan ambiental que 
establezca unos calendarios de actuación 
a nivel nacional y los mecanismos de dis- 

ciplina ambiental de la actividad de los 
diversos entes públicos. 

El Gobierno es consciente de que hasta 
ahora no ha existido una política unitaria 
de medio ambiente, sino un conjunto de 
políticas en sectores con una mayor o me- 
nor incidencia sobre la calidad ambiental. 
En España las estructuras jurídicas y or- 
ganizativas de los poderes públicos (Admi- 
nistración Central, Locales e Institucional) , 
aunque han acogido la preocupación s o  
cial por los temas de calidad de vida, aún 
están lejos de haber afrontado con un cri- 
terio global el problema. Se han iniciado, 
como señalábamos antes, acciones secto- 
riales concretas, algunas con un desarre 
110 avanzado; pero, por una parte, existe 
una ausencia de iniciativas en algunos sec- 
tores importantes, y por otra, es prema- 
turo que se hable, por falta de una cone- 
xión directa entre las diversas parcelas, de 
una política de niedio ambiente. 

La actividad del Ministerio de Obras Pú- 
blicas y Urbanismo y las iniciativas de la 
CIMA tienden precisamente a la correc- 
ción de este hecho y a permitir que se 
elabore un verdadero programa ambien- 
tal, que vincule directamente a todos los 
departamentos y que discipline la activi- 
dad de todos los entes públicos. Programa 
que debe tener como anexo necesario un 
plan de inversiones públicas suficientes 
para este nuevo sector. 

El desarrollo de la defensa del medio am- 
biente como acción del Gobierno necesita 
unas atenciones presupuestarias directas 
hacia este sector. Las cii'ras de inversión 
pública en el sector deben incrementarse 
de cara a obtener unos porcentajes equi- 
parables al de los países con nivel de des- 
wrollo parecido al nuestro. En esta línea 
la posibilidad de crear un Fondo de Ac- 
:ión Ambiental, con gran agilidad de mo- 
vimientos, es una de las iniciativas previs- 
:as dentro del departamento por la Direc- 
:ión General de Medio Ambiente. 

Las cifras de inversión que en temas de 
nedio ambiente se consignan en los Pre- 
;upuestos Generales del Estado alcanzan, 
?n relación al total del presupuesto, una 
stimación media del 0,7 por ciento, cifra 
lue se destina en su mayoría a los temas 
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de lucha contra la contaminación atmos- 
férica y a la defensa del medio natural. 
Esta estimación del 0,7 por ciento, que Se 
hace por aproximación, es la suma de un 
conjunto de partidas presupuestarias dis- 
persas en los diferentes departamentoc y 
cuya contabilización conio partidas am- 
bientales sólo se puede hacer por aproxi- 
mación. 

El Ministerio de Obras Públicas y Urba- 
nismo, como Departamento coordinador, 
pretende introducir un cambio en la ac- 
titud de las instituciones españolas hacia 
este sector y promover una mayor aten- 
ción social, y por tanto parlamentaria, ha- 
cia la necesidad de que se doten de medios 
a la política de defensa del medio ambien- 
te. En este sentido, el Departamento y la 
CIMA han iniciado cambios importantes 
para obtener a corto plazo una más eficaz 
unificación de la actividad de los diferen- 
tes organismos públicos; y asimismo para 
obtener una mejora de la inversión públi- 
ca en el sector. Sólo como apunte cabe re- 
señar, entre otras actividades, la prepara- 
ción de una Ley General de Medio Ambien- 
te, que es propósito del Departamento pre- 
sentar a corto plazo ante estas Cámaras. 

Como se ha señalado, el hecho de no 
existir una política unitaria ni unos res- 
ponsables unitarios, ni un presupuesto 
unitario, obliga a contestar las preguntas 
formuladas por el señor Sapena de un mo- 
do parcial intentando entresacar de la ac- 
tividad de diversas Direcciones Generales 
y organismos autónomos estatales aquellas 
iniciativas que apuntan directamente a la 
mejora del entorno natural y de los recur- 
sos del País Valenciano. 

Desde una óptica sectorial y especiali- 
zada, el Departamento de Obras Públicas 
y Urbanismo editó a primeros de 1978 el 
texto "Medio ambiente en España, informe 
general". Dicho trabajo recoge de modo in- 
directo muchas de las cuestiones requeri- 
das por el señor Sapena. Asimismo, en la 
Dirección General de Medio Ambiente se 
está iniciando un denominado "Inventario 
de problemas ambientales a nivel provin- 
cial" a efectos de planificar las interven- 
ciones a corto plazo de la CIMA y del De- 

partamento de Obras Piiblicas y Urba- 
nismo. 

En relación a los aspectos más destaca- 
dos de la contaminación del País Valen- 
ciano, que se apuntan en la pregunta del 
señor Diputado, se analizan a continuación 
algunas iniciativas emprendidas por el 
Gobierno en cada sector. 

1. Contaminación de las aguas potables. 

En el área de la cuenca media y alta del 
Júcar el 70 por ciento de la población nu- 
tre sus necesidades de agua potable con 
captaciones de acuíferos subterráneos, asi- 
mismo el 47 por ciento de usos iiidustria- 
les y de necesidades de riego so nutre de 
aguas subterráneas. 

Este hecho plantea problemas importan- 
tes, dado que, por las caracterísíicas geo- 
morfológicas de los suelos, la transmisión 
a estos acuíferos de agua potable de sus- 
tancias provenientes de residuos vertidos 
en los suelos es muy fácil. La cuenca del 
Júcar recibe anualmente unas 800.000 to- 
neladas/año de residuos, lo cual no supo- 
ne un nivel excesivamente elevado de ver- 
tidos, dado que, teniendo en cuenta la ex- 
tensión de la cuenca, comporta aproxima- 
damente unas 17,4 toneladasjaño por kiló- 
metro cuadrado, cantidad sensiblemente 
inferior a las de otras zonas del área me- 
diterránea, como por ejemplo la cuenca del 
Pirineo Oriental, que alberga una media 
de 71 toneladas/año por kilómetro cuadra- 
do. Son las características de los suelos y 
el hecho de que se promueva el abasteci- 
miento en base a acuíferos subterráneos lo 
que determina el peligro potencial de con- 
taminación de las aguas potables, conta- 
minación que en todo caso viene inducida 
por los usos domésticos y los usos de rie- 
go más que por los usos industriales. 

En el área de Valencia-Castellón el con- 
sumo de aguas, que posteriormente se vier- 
ten como residuales, alcanza para usos do- 
mésticos la cifra de 142 millones de metros 
cúbicos al año; para riegos, de 480 millo- 
nes, y para usos industriales sólo 55 mi- 
llones. 

El sistema de vertidos en la mayoria de 
las poblaciones del entorno del área del 
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gran Valencia se realiza a través de po- 
zos negros, lo que permite con facilidad 
la transmisión y contaminación de acuffe- 
ros de agua potable cercanos; y a través 
de las redes de alcantarillado municipal, 
vertiéndose con posterioridad en las sali- 
das de las acequias de riego, hecho este 
que ha incidido claramente en los proble- 
mas de contaminación de la Albufera. 

Para el control de los problemas de con- 
taminación de las captaciones de agua po- 
table se ha puesto en marcha desde el oto- 
ño de 1975 una red de control de la cali- 
dad de las aguas subterráneas en el área 
del entorno de Valencia. Dicha red es una 
de las iniciativas del Instituto Geológico y 
Minero de España, dependiente del Minis- 
terio de Industria en cumplimiento de uno 
de sus programas de acción. 

Actualmente la red se extiende a toda 
la cuenca media y baja del Júcar, no ha- 
biéndose incluido hasta ahora el área de 
Alicante. Se han abierto, hasta el segun- 
do semestre de 1978, 230 pozos testigos de 
muestra, llevándose a cabo anualmente 
dos mediciones: una en la primavera y otra 
en el otoño. Este trabajo de análisis de la 
calidad de las aguas, básicamente de sus 
componentes químicos, se está viendo com- 
plementado por la actividad de análisis 
bacteriológicos que realiza el Ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social a través de la 
Subsecretarfa de la Salud. Gracim a la ac- 
tividad de este Departamento se ha pro- 
cedido a la clausura de algunos pozos de 
captación y está prevista una intervención 
más enérgica para el control de pozos p 
tencialmente contaminados y como conse- 
cuencia para el control de posibles brotes 
epidémicos por consumo de aguas pota- 
bles contaminadas. 

Junto a esta tarea de control de cap& 
ciones de aguas se está promoviendo por 
la Comisaria de Aguas del Júcar el esta- 
blecimiento de sistemas mancomunados 
entre los municipios para el vertido de 
aguas residuales para corregir el factor 
que determina la contaminación subterrá- 
nea. En el apartado de la contaminación 
de la Albufera se hará referencia a las ini- 
ciativas emprendidas en tal sentido. 

Asimismo, para controlar la causa últi- 

ma de la contaminación de acufferos de 
aguas potables se intenta controlar los ver- 
tidos de residuos sólidos en las áreas ru- 
rales del entorno del Gran Valencia; en 
tal sentido, como ya es conocido, está en 
vigor desde 1975 la Ley de Residuos Sóli- 
dos Urbanos, que prevé la intervención de 
las Diputaciones Provinciales (ahora de 
los entes preautonómicos) en la promo- 
ción de mancomunidades municipales de 
vertidos de residuos sólidos. 

Hay que tener presente que el País Va- 
lenciano sólo cuenta con una planta de 
procesamiento de residuos, por el sistema 
de compost en Valencia capital y que un 
alto porcentaje de municipios realizan sus 
vertidos de residuos sólidos a través de en- 
terramientos no controlados. 

El Instituto Geológico y Minero y el Mi- 
nisterio de Industria tienen muy avanza- 
da la redacción del Reglamento de la Ley 
de Residuos Sólidos Urbanos, y puede ade- 
lantarse que a finales de 1978 se consegui- 
rá la disposición de puesta en práctica de 
aquella ley. 

Con carácter general es necesario tener 
en cuenta aquí que la contaminación de las 
aguas, como resultado de la expansión de 
un país, es un hecho universal. Las medi- 
das para paliar sus efectos no son senci- 
llas ni son capaces de cambiar de modo 
repentino las situaciones observadas. 

El Ministerio de Obras Públicas y Urba- 
nismo considera que la solución menos dis- 
torsionadora del equilibrio socioeconómico 
puede fundamentarse en la potenciación 
de competencias de un único órgano de 
gestión de los recursos hidráulicos, en can- 
tidad y calidad. Para ello tiene elaborado 
un borrador de Ley de Aguas que contem- 
pla ampliamente y de modo muy concre- 
to la protección de las aguas continenta- 
les, superficiales y subterráneas, según sis- 
temas ya experimentados por otros países 
con éxito. 

2. Contaminación de la Albufera, 

La Dirección GeneraJ de Obras Hidrtiuli- 
cas tiene programado para su iniciación 
en el presente año 1978 las obras del de- 
nominado colector oeste de la Albufera, 
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lo cual vendría a solucionar en su momen- 
to un alto porcentaje de la contaminación 
urbana e industrial que ahora llega hasta 
sus aguas. 

Es de resaltar, no obstante, que persis- 
ten las razones por las que no pudieron 
acometerse las obras en 1977, como hubie- 
ra sido deseable. Para poder contratar las 
obras es imprescindible que los beneficia- 
rios formalicen sus compromisos de apor- 
tación al coste de las mismas y entreguen 
los terrenos que han de ser ocupados. 

En este caso, la parte de la financiación 
que corresponde a los Ayuntamientos va 
a ser facilitada por la Diputación Provin- 
cial, que dispone, para ello, de un présta- 
mo del Banco de Crédito Local, pero la Di- 
putación exige que, previamente a suscri- 
bir el compromiso económico con el Minis- 
terio, los Ayuntamientos suscriban a su 
vez con ella el correspondiente compromi- 
so de devolución. 

Hasta ahora falta el acuerdo con la Di- 
putación de los Ayuntamientos de Picaiia, 
que parece que está dispuesto a suscribir 
el suyo, y de Alfafar, que se niega. 

La Diputación está considerando la po- 
sibilidad de, en caso de que Alfafar persis- 
ta en su negativa, asumir la parte corres- 
pondiente a este municipio, al que no per- 
mitirá el uso del colector hasta que no re- 
gularice su aportación. De esta forma, po- 
dría formalizar el compromiso económico. 

Por lo que respecta a los terrenos, hace 
un año que la Confederación Hidrográfica 
del Júcar estaquilló la traza y entregó a 
los Ayuntamientos los planes parcelarios, 
a fin de que gestionasen su disponibilidad, 
sin que hasta ahora hayan hecho nada, a 
pesar de los reiterados requerimientos de 
la Confederación en numerosas reuniones 
que han celebrado con ellos y con la Dipu- 
tación. 

Un primer efecto de la demora en la con- 
tratación de la obra es su encarecimiento 
creciente, por lo cual sería muy favorable 
una acción política local encaminada a re- 
mover los escollos que impiden la realiza- 
ción de las obras. 

Paralelamente a lo anterior, la Comisa- 
ría de Aguas del Júcar gestiona conjunh- 
mente con la Diputación Provincial la 

constitución de una Mancomunidad de 
Ayuntamientos que permita acometer si- 
multáneamente la depuración de los ver- 
tidos al barranco de Torrente, que dará so- 
lución casi por completo, junto al colector 
Oeste, a la problemática de las aguas de 
la Albufera. 

3. Contaminación costera. 

En relación con los problemas de orde- 
nación del litoral y de explotación turís- 
tica de la costa, es necesario señalar que 
recientemente la Dirección General de 
Puertos y Costas ha elaborado el Plan in- 
dicativo de dominio público del litoral va- 
lenciano. Dicho Plan indicativo de usos del 
dominio público litoral, que como su mis- 
mo nombre indica tiene la misión de ser 
una orientación indicativa para la utiliza- 
ción racinal de la costa, ha sido repartido 
a todos los municipios costeros para su to- 
ma en consideración. 

El Plan indicativo de usos del dominio 
público litoral recoge el estado de los re- 
cursos del litoral, así como su uso actual, 
lleva a cabo la valoración de las deman- 
das de uso futuras y establece una remo- 
delación de la costa, así como la creación 
de recursos costeros adicionales. 

En el terreno del control del vertido de 
residuos costeros al mar, desde abril de 
1977 esta en vigor una instrucción redac- 
tada por la Dirección General de Puertos 
y Costas sobre la construcción de emisa- 
rios submarinos para el vertido de resi- 
duos. Dicha instmcción recoge normas téc- 
nicas de control de cualquier vertido al 
mar y obliga necesariamente a someterse 
a sus prescripciones a cualquier actividad 
que promueva el vertido de sus residuos 
en las aguas costeras. La aplicación de es- 
ta instrucción sobre vertidos al mar por 
emisarios submarinos está en práctica des- 
de el pasado año. 

En torno a la protección de las costm no 
se puede adelantar aquí calendario de apli- 
cación concreta del Plan indicativo de uso 
del dominio público litoral. Este Plan in: 
dicativo no tiene instrucciones coercitivas, 
sino que exclusivamente establece unos 
usos indicativos al que pueden ajustarse 
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las autoridades locales. En el terreno df 
la reordenación turística el Plan indicati 
vo de usos del litoral establece sistema: 
tanto de ordenación como de regeneraciór 
de las playas del litoral valenciano. 

Por último, en el terreno de prolecciór 
del litoral es importante llamar la atencióii 
sobre la reciente Ley de Protección de Cos- 
tas cuyo proyecto ha sido remitido al Con- 
greso por el Consejo de Ministros en s u  
reunión del 2 de junio de 1978. 

En el terreno de la calidad de las aguas 
territoriales no es necesario recordar aquí 
que toda el área mediterránea está den- 
tro de la actividad del Plan especial de 
protección del Mediterráneo, establecido 
en las Conferencias de Barcelona de 1976 
y que tiene en Madrid la sede de la Secre- 
taría General de los Convenios. 

El Gobierno conoce los problemas que 
plantea la contaminación del mar Medite- 
rráneo, que afectan muy directamente al 
área valenciana; por ello, nuestro país se 
mantiene a la cabecera de las iniciativas 
internacionales de cara a la preservación 
de este mar regional. Aparte de las activi- 
dades Mernacionales, que no es necesario 
destacar ahora, deben señalarse las acti- 
vidades de control de las aguas de nuestro 
mar territorial del Instituto Oceanográfico 
Español, dependiente de la Subsecretaría 
de la Marina Mercante, y el Instituto Na- 
cional de Investigaciones Pesqueras, de- 
pendiente del Consejo Superior de Inves- 
tigaciones Científicas. El Instituto Oceano- 
gráfico Español (IOE) tiene instaladas en 
San Pedro del Pinatar una estación espe- 
cializada en el control de calidad de las 
aguas territoriales y existe una segunda 
estación mediterránea con sede en Ma- 
llorca,. 

A partir de 1978 ha entrado en funcio- 
namiento la red de vigilancia de la cali- 
dad de las aguas costeras, a través de los 
servicios del Instituto Oceanográfico Es- 
pañol; se han llevado a cabo en el primer 
semestre de este año los cursos básicos 
de formación e información de biólogos 
de cara a extender las actividades de la 
red de vigilancia. Dicha red se nutre de 
estaciones móviles, habiéndose llevado a 

cabo en la estación de San Pedro del Pi- 
natar estos cursos básicos de preparación 
del personal de la red. Es necesario llamar 
la atención sobre la importancia de estas 
redes de vigilancia y sobre la precariedad 
de medios con los que hasta ahora se ha 
ido poniendo en práctica este proyecto. 

En el ámbito de las actividades del Ins- 
tituto Nacional de Investigaciones Pesque- 
ras deben señalarse las actividades de la 
sede de Castellón, que junto con la de Bar- 
celona constituyen las dos estaciones de 
este Instituto. 

En torno al tema de las pesquerías, que 
se apunta también por el señor Diputado, 
debe señalarse que excede (el tema de la 
pesca en el Mediterráneo) de los proble- 
mas estrictamente ambientales. No obstan- 
te, cabe señalar la existencia desde 1970 
de la Comisión Permanente de Pesca del 
Mediterráneo con sede en Castellón y que 
asume como funciones la de promover una 
explotación racional de los recursos pes- 
queros del litoral mediterráneo español. 

4. Protección de suelos. 

El Ministerio de Agricultura, a través 
del Instituto Nacional para la Conserva- 
ción de la Naturaleza (ICONA), ha ter- 
minado recientemente la elaboración de 
un programa de estudio y seguimiento de 
la erosión en la España mediterrhnea y ac- 
ciones para combatirla que incluye la apli- 
cación de las más modernas técnicas sobre 
la materia y representa la realización de 
un gran esfuerzo nacional en el próximo 
decenio. Tal esfuerzo está justificado por 
la importancia de la desertificación en una 
buena parte de la geografía española, que 
abarca notables superficies de la región 
valenciana. En consecuencia, son impor- 
tantes en dicho Plan las acciones de pro- 
tección y defensa del suelo que se progra- 
m a  para esta región. 

La preferencia que el Ministerio de Agri- 
:ultura asigna a este programa está en 
:oncordancia con las recomendaciones de 
.a Confederación MundiaI sobre la Deser- 
ificación que se celebró en septiembre d e  
1977 en Nairobi con el patrocinio de las 
Vaciones Unidas. 



- 2585 - 
29 DE JUNIO DE 1978.-NÚM. 120 - -- -___ CORTES 

5. Control de residuos. 

Como se indica más arriba, la puesta en 
práctica de la Ley de Residuos Sólidos Ur- 
banos de 1975 está introduciendo sistemas 
de control frente a los enterramientos no 
controlados de residuos que eran práctica 
común de la mayoría de los municipios 
rurales. 

Quizás sea de interés hacer algunas con- 
sideraciones en torno a los problemas de 
los residuos industriales. En este campo es 
necesario señalar que se encuentran en 
estudio por parte del Ministerio de Indus- 
tria unas tablas de emisiones para las in- 
dustrias que podrían aprobarse por el Con- 
sejo de Ministros en el plazo de unos ocho 
o diez meses. 

Quizás el tema más polémico en cuanto 
a contaminación de origen industrial sea 
el que plantea a nivel popular las insta- 
laciones de la Ford en Almucafes; sobre 
esta cuestión es muy posible que la facto- 
ría se acoja al colector de la Albufera, 
que, como antes se señalaba, está en pro- 
yecto. 

La fábrica posee sus propias plantas de- 
puradoras. Las aguas más contaminadas 
son vertidas en los campos de esta fábri- 
ca. Las aguas no contaminadas, es decir, 
las empleadas para hacer la prueba de lle- 
nado del vehículo una vez terminado 
(aguas limpias), son vertidas a un barran- 
co. Estas aguas limpias son de gran can- 
tidad pero no contaminadas. 

Las consideraciones realizadas en los 
cinco puntos anteriores no son más que el 
intento de apuntar algunas iniciativas de 
las muchas existentes en el extencísimo 
campo de la protección del medio ambien- 
te del País Valenciano. 

El Gobierno conoce los problemas de 
contaminación del País Valenciano y es 
consciente de los retos que tanto en ese 
área como en otras ’áreas del país plantea 
el progreso y la industrialización. Y si bien 
asume la misión de promocionar el tema 
y de gestionar las grandes cuestiones que 
a nivel nacional están planteadas, tiene 
claro, no obstante, que la promoción del 
medio ambiente constituye una función de 
primera línea de las entidades territoria- 

les, tanto de los entes autonómicos como 
de la Administración Local tradicional. 

Esta es la línea de pensamientos que el 
Gobierno tiene en esta cuestión en la que 
espera el máximo apoyo y la  mejor cola- 
boración del Consell del País Valencia, de 
las instituciones públicas y privadas y de 
las asociaciones, partidos y fuerzas socia- 
les del País Valenciano.” 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo envío a V. E. 
a los efectos previstos en el artículo 133 
del Reglamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don Juan 
Colino Salamanca, del Grupo Parlamen- 
tario Socialista del Congreso, publicada 
en el BOLET~N OFICIAL DE LAS CORTES, nú- 
mero 102, de 3 de junio do 1978. 

Palacio de las Cortes, 26 de junio de 
1978. -El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo Sr.: 
En relación con la pregunta formulada 

por don Juan Colino Salamanca, Dipu- 
tado por Valladolid, del Grupo Parlamen- 
tario Socialista del Congreso, sobre el Re- 
glamento de Pastos, Hierbas y Rastroje- 
ras, cuya publicación se realizó en el 
BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, número 102, 
de  fecha 3 de junio corriente, tengo la hon- 
ra de enviar a V. E. la contestación formu- 
lada por el Ministerio de Agricultura, cu- 
yo contenido es el siguiente: 

El Ministerio de Agricultura está ocu- 
ptindose de la actualización de la norma- 
tiria sobre ordenación y fomento del apro- 
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vechamiento de pastos, hierbas y rastro- 
jeras, encontrándose a nivel de grupo de 
trabajo que está preparando un documen- 
to base, que en principio, sólo contempla 
la actualización del Reglamento aprobado 
por Decreto 1.250/1969, de 6 de junio, pe- 
ro que no desca9 ,  si necesario fuera, el 
dictado de una nueva ley. 

Los criterios orientadores sobre el apro- 
vechamiento de pastos, hierbas y rastro- 
jeras van dirigidos a propiciar el fomento 
y arraigo de la ganadería pastante que 
permita desenvolver una producción mi- 
mal ligada al territorio y promover el me- 
jor aprovechamiento por la ganadería de 
los recursos agrarios del país, a través de 
una reglamentación que ordene técnica- 
mente, y regule administrativamente su 
adecuada utilización, con independencia 
del régimen de dominio por el que están 
afectadas las tierras donde radican tales 
recursos". 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Agricultura envío a V. E. a los efectos pre- 
vistos en el artículo 133 del Reglamento 
provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don Al- 
fonso Lazo Díaz, del Grupo Parlamentario 
Socialista del Congreso, publicada en el 
BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, número 104, 
de 8 de junio de 1978. 

Palacio de las Cortes, 28 de junio de 
1978. -El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda 

Excmo Sr.: 
En relación con la pregunta formulada 

por don Alfonso Lazo Díaz, sobre Institu- 

tos Nacionales de Bachillerato sometidos a 
regímenes especiales, cuya publicación se 
realizó en el BoLmfN OFICIAL DE LAS CORTES, 
número 104, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Mi- 
nisterio de Educación y Ciencia, cuyo con- 
tenido es el siguiente: 

"Primero, La cooperación en el área 
educativa preuniversitaria entre los Minis- 
terios Militares y el Ministerio de Educa- 
ción y Ciencia quedó articulada, años 
atrás, en sendos convenios suscritos en las 
fechas que se detallan a continuación: 

Convenio con el Ministerio del Ejército: 
25 de noviembre de 1975. 

Convenio con el Ministerio de Marinct: 
13 de julio de 1973. 

Convenio con el Ministerio del Aire 13 
de julio de 1973. 

Estos convenios, si bien fueron aplica- 
dos por ambos Ministerios con general 
normalidad, no fueron publicados en nin- 
gún periódico oficial. 

Al fundirse en el Ministerio de Defensa 
los tres Ministerios Militares, con motivo 
de la última reforma del Gobierno, se hizo 
preciso reformular en uno solo los tres con- 
venios anteriores, 

Este convenio, con el Ministerio de De- 
fensa, ha sido ya aprobado por el Consejo 
de Ministros del día 2 de junio encontrán- 
dose pendiente de su publicación en el 
"B. O. E.". 

Segundo. La relación de Institutos es- 
pañoles sometidos a los convenios anterior- 
mente citados y al más reciente convenio 
con el Ministerio de Defensa son los si- 
guientes: 

DEL EJERCITO DE TIERRA 

Institutos Nacionales de Bachillerato: 

Instituto Nacional Mixto "Gran Capitán", 
de Madrid. 

Instituto Nacional Mixto "La Cortadura", 
de Cádiz. 

Instituto Nacional Mixto número 2 "Vir- 
gen del Puerto", de Santoña (Santander). 

Instituto Nacional Mixto número 2 "Ge- 
neral Alamán", Ronda (Málaga). 
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Colegios Nacionales de Educación General 
Básica: 

Colegio Nacional "Marqués de Marcena 

Colegio Nacional "General Izquierdo", La 

Colegio Nacional "La Inmaculada", Cá- 

Colegio Nacional "Capitán General Ju- 

Colegio Nacional "Santo Angel de la 

Colegio Nacional "General Varela", de 

do", de Madrid. 

Marañosa (Madrid). 

diz. 

lio Coloma Gallegos", Sevilla. 

Guarda", de Valencia. 

Quintana del Puente (Valencia). 

DE LA MARINA 

Institutos Nacionales de Bachillerato: 

Instituto Nacional Mixto "Wenceslao Be- 
nítez", San Fernando (Cádiz) . 

Instituto Nacional de Bachillerato Mixto 
de El Ferrol del Caudillo (La Coruña), 
Campo de Batallones. 

Colegios Nacionales de Educación General 
Básica: 

Colegio Nacional "Virgen del Mar", El 
Ferrol del Caudillo (La Coruña), en la 
Ganda-flarón. 

Colegio Nacional "Isaac Peral", El Ferrol 
del Caudillo, (La Coruña), en el Campo de 
Batallones. 

Colegio Nacional "Cecilio Pujazón", San 
Fernando (Cádiz), en la Barriada de Car- 
los 111. 

Colegio Nacional "Vicente Tofiño", San 
Fernando (Cádiz), en la zona de los Mix- 
tos. 

Colegio Nacional "Juan Díaz de Solís", 
San Fernando (Cádiz), en la zona de los 
Mixtos. 

Colegio Nacional "Antonio Ulloa", Carta- 
gena (Murcia), en San Antón Cuatro San- 
tos. 

Colegio Nacional "García Quesada", Car- 
tagena (Murcia), en el Paseo de Alfon- 
so XIII. 

Colegio Nacional "Virgen del Carmen", 
Cartagena (Murcia), en el Paseo de Alfon- 
so XII. 

Centros de Educación Preescolar: 

Centro de Educación Preescolar "Anto- 
nio de Escaño", El Ferrol del Caudillo (La 
Coruña), en el Campo de Batallones. 

Centro de Educación Preescolar "Nues- 
tra Señora del Carmen", Marín (Ponteve- 
dra) . 

Centro de Educación Preescolar "Virgen 
de Begoña", Cartagena (Murcia), en la Zo- 
na de la Algameca. 

Centro de Educación Preescolar "Almi- 
rante Antequera", Las Palmas de Gran Ca- 
naria, en e1 Polígono de San Cristóbal. 

DEL AIRE 

Institutos Nacionales de Bachillerato: 

Instituto Nacional de Bachillerato Mixto 
"García Morato", de Madrid, en Campa- 
mento. 

Instituto Nacional de Bachillerato Mixto 
"Carlos Haya", de Sevilla. 

Colegios Nacionales de Educación General 
Básica 

Colegio Nacional "Francisco Arranz", de 
Madrid, en Cuatro Vientos. 

Colegio Nacional "Nuestra Señora de Lo- 
reto", de Murcia, en San Javier. 

Colegio Nacional "González Gallana", de 
Sevilla, de Tablada. 

Colegio Nacional "San Pedro Crisólogo", 
de San Juan de Azndfarache (Sevilla). 

Colegio Nacional "Sector Aéreo", de Va- 
lencia. 

Tercero. Efectivamente el convenio sus- 
crito entre el Ministerio de Defensa y el 
Ministerio de Educación y Ciencia tiene un 
carácter indefinido. 

Cuarto. La  denominación del Instituto 
ubicado en el barrio de Tablada se hizo a 
propuesta del Ministerio del Ejército del 
Aire, en aplicación de lo dispuesto, al efec- 
to, en el-convenio suscrito el 13 de julio 
de 1973. 
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Por otra parte, al firmarse dicho conve- 
nio con el Ejército del Aire con anterio- 
ridad al Real Decreto 26411977, de 21 de 
enero, por el que se aprueba el Reglamen- 
to Orgánico de los Institutos Nacionales 
de Bachillerato no ha podido ser de apli- 
cación lo que dispone sobre nombramien- 
to de Institutos el mencionado Real De- 
creto". 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Educación y Ciencia envío a V. E. a los 
efectos previstos en el artículo 133 del Re- 
glamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

Pe acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don José 
Antonio Bordes Vila y otros Diputados del 
Grupo Parlamentario Socialista del Con- 
greso, publicada en el BOLETÍN OFICIAL DE 

LAS CORTES, número 99, de 24 de mayo 
de 1978. 

Palacio de las Cortes, 26 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de  Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta 
formulada por don José Antonio Bordes 
Vila y otros Diputados sobre ampliación 
de Escuelas Técnicas Universitarias en 
Cartagena, cuya publicación se realizó en 
el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, núme- 
ro 99, tengo la honra de enviar la contes- 
tación formulada por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, cuyo contenido es el 
siguiente: 

"Primero. En relacion con la creación 
de la Escuela de Arquitectura Técnica en 
Cartagena debe significarse: 

1." Existen en la actualidad Escuelas de 
dicha especialidad en las siguientes ciuda- 
des: Barcelona, Burgos, Granada, La C o  
ruña, La Laguna, Madrid, Sevilla y Va- 
lencia. 
2." Las Escuelas de Granada y Valen- 

cia todavía no disponen de suficientes do- 
taciones de cátedra, en relación con laa 
que corresponden a estas Escuelas. 

Segundo. Respecto a la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros de Minas, es pre 
ciso informar que si bien las dos Escuelas, 
existentes en Madrid y Oviedo, respecti- 
vamente, tienen completada su dotación 
de cátedras, sin embargo el déficit de do- 
taciones de los Centros de Enseñanzas Téc- 
nicas Superiores actualmente en funciona- 
miento alcanza una cifra importante, ra- 
zón por la que el Ministerio de Educación 
y Ciencia ha elaborado el correspondiente 
anteproyecto de ley de dotaciones de cB- 
tedras. 

Tercero. Ante tal situación, la política 
del Departamento competente, aun reco- 
nociendo, como en este caso, las razones 
y la lógica aspiración de ampliación de 
estudios en determinadas ciudades y re- 
giones, se orienta, por estrictos criterios de 
racionalidad y coherencia, a consolidar en 
primer lugar a los centros ya existentes, 
dotándoles de los medios personales y ma- 
teriales necesarios para garantizar una 
adecuada calidad de la enseñanza. Ello no 
obsta a que a medida que se vayan atri- 
buyendo por las Cortes los recursos finan- 
cieros correspondientes, se proceda a sa- 
tisfacer las legítimas demandas de centros 
de educación universitaria., a través de los 
cauces procedimentales correspondientes. 

Cuarto. En relación con la Escuela de 
Náutica, centros que están adscritos d Mi- 
nisterio de Transportes y Comunicaciones, 
el criterio es que no resulta procedente, 
por el momento, la creación de una nueva 
Escuela Náutica, dado que las cinco exis- 
tentes tienen una capacidad muy superior 
a las necesidades de matrícula oficial. En 
este sentido no se ha llegado en los últi- 
mos años a completar el número de plazas 
disponibles en los mismos. 

Hay que hacer notar asimismo que re- 
sulta sumamente costoso dotar adecuada- 
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mente estos centros, habida cuenta del ma- 
terial que se necesita hoy en día para que 
los alumnos lleguen a dominar las moder- 
nas técnicas de navegación." 
Lo que de orden del señor Ministro de 

Educación y Ciencia envío a V. E. a 10's 

efectos previstos en el artículo 133 del Re- 
glamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Sadgado y Mon- 
talvo. 
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